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КО Л Л Е К Т И В  ангарских стро
ителен успешно трудится над 
выполнением программы, за 

планированной на очередную пя
тилетку. На рост их трудовой ак
тивности благотворное влияние 
оказывает весь . комплекс идео
логической и воспитательной р а 
боты, которая проводится пар
тийными, профсоюзными и комсо
мольскими организациями. Веду
щее место здесь принадлежит 
системе политического просвеще
ния. К началу учебного года она 
характеризовалась . следующими 
данными.

Было создано 32 начальных 
политшколы, 39 школ основ марк
сизма-ленинизма и 60 теоретиче
ских и проблемных семинаров. 
Кроме того, 152 коммуниста изъ
явили желание изучать теорию 
марксизма-ленинизма самостоя-» 
телыю, по индивидуальным пла
нам.

✓

26 кружков работало в системе 
комсомольского политпросвеще
ния, успешно функционировала 
на стройке и самая массовая 
форма учебы — школы коммуни
стического труда и кружки теку
щей политики. Следует добавить 
также, что нынче шестой год р а 
ботал университет технического 
прогресса. На шести его факуль
тетах обучалось около 700 руко
водителей и инженерно-техниче
ских работников, которые в зна
чительной мере расширили свои 
знания в области развития строи
тельной индустрии, применения 
новых материалов, конструкций, 
машин, приспособлений, механиз
мов и т. д.

Организованно, 
на высоком уровне

занятия начались с изучения речи 
Л. II. Брежнева на торжествен
ном заседании, посвященном 100- 
летию со дня рождения В. И. Л е
нина. Затем изучались материалы 
согласно учебной программе. При 
этом основное внимание удели-, 
лось идейной закалке коммуни
стов, умению применять теорию 
в практической работе на произ
водстве.

В минувшем году значительно 
улучшился контроль партийных 
бюро за организацией и ходом по
литической ''учебы коммунистов. 
Постоянное внимание этим вопро-. 
сам уделяли партийные организа
ции Ж К У  (секретарь В. Доро
нин), УПТК (Л. Аржанникова), 
О К а  (Р Виткова), управления 
строительства (Л. Позан), 
З Ж Б И -2  (II. Булоченко), 
ГПТУ-10 (Д. Рудых), УЭС
(Ф Коновалов), 
гомолов), СМУ-1 
другие. В течение 
го года на высоком

С МУ-4 (Н. Бо. 
(Б. Наумов) и 

всего учебно^ 
идейно-теоре-

Учебный год в системе полити
ческого просвещения начался ор
ганизованно. Во всех ее формах

тическом уровне, при максималь
ной явке, без переносов и срывов 
проходили занятия в школах if
семинарах, где пропагандистами 
работали К. Чернявина (О РС), 
П. Сидоров (Ж КУ ), В. Гаврилов 
(УПТК), Э. Стельницкий (управ
ление строительства), М. Вайн

штейн (ЗЖ БИ -2), В. Гаевой

(трест Востокхиммонтаж), А. Вайн- 
шенкер (СМУ-4), И. Пинчук 
(УП П ), В. Шегало (СМУ-1) 
М. Архипов (ГПТУ-10).

Серьезно отнеслась к партий
ному поручению коммунист К. А. 
Чернявина. За  ее плечамн 5 лет 
пропагандистской работы, нынче 
она вела начальную политшколу, 
где занималось 23 человека — 
директоры магазинов и столовых, 
заведующие отделами. Не было 
случая, чтобы по какой-то причи
не занятия были перенесены или 
сорваны. При подготовке к лек
ции К. Чернявина использует не 
только обязательную, но и до
полнительную литературу (у нее 
большая личная библиотека), 
составляет развернутый план-кон-, 
спект, готовит наглядные посо
бия. Она первая на нашей строй
ке применила метод практиче
ских заданий. Своим опытом в 
этом отношении К. Чернявина по
делилась на страницах газеты.

Более 20 лет ведет пропаганди
стскую работу начальник плано
вого отдела СМУ-4 А. Е. Вайн- 
шенкер. За  это время -он приобрел 
большой опыт, накопил глубокие 
знания и умело, доходчиво пере
дает их своим слушателям. Теоре
тический материал А. Вайншеи- 
кер увязывает с конкретными з а 
дачами коллектива, добивается

от слушателей высокой активно
сти, учит их составлять конспек
ты и самостоятельно излагать 
пройденный материал. Д ля  заня^ 
тцй слушатели своими силами 
приготовили ряд наглядных по
собий.

Заслуженным авторитетом поль
зуется и другой пропагандист— 
И. Р. Пинчук (заместитель на
чальника УПП по кадрам и 
быту). В его семинаре' занимают* 
ся работники аппарата УПП, в ос
новном, коммунисты. За год они 
изучили 10 работ В. П. Ленина, 
в том числе такие, как «Государ-. 
ство и революция», «О коопера
ции», «Странички из дневника», 
«Лучше меньше, да лучше» и дру
гие. Все эти работы законспекти
рованы, а семинарские занятия 
показали глубокие прочные зна
ния.

Успешно работал и другой се
минар по изучению трудов В. II. 
Ленина, который создан в тресте 
Востокхиммонтаж (руководитель
В. Н. Гаевой). Пропагандист уме
ло чередует свои лекции с вы
ступлениями самих слушателей. 
Часто эти выступления носят ха
рактер рефератов, подготовлен
ных по тому или иному произве
дению В. И. Ленина. За год уча
стники семинара изучили работу 

«Что делать?» н материалы

XXIV съезда нашей партии.
Я так подробно рассказываю о 

пропагандистах потому, что еще 
раз хочу показать, насколько ва
жен в организации политической 
учебы подбор пропагандистов. 
От их умения, от их организатор, 
ских способностей и желания ра
ботать зависит многое. Где гото
вить такие кадры? В универси
тете марксизма-ленинизма. О дна
ко надо заметить, что некоторые 
партийные организации совершен
но не заботятся о создании резер
ва пропагандистских кадров, в 
результате 29 слушателей 
ВУМЛа имеют академическую 
задолженность, а 53 человека бы
ли из университета отчислены.

К числу других недостатков в 
организации политической учебы 
следует отнести и тот факт, что 
в течение года не приступили к 
занятиям школы основ экономи
ческих знании в СМУ-3 и на Май
ском РМЗ. На ЗЖ БИ -4, нару
шив принцип преемственности в 
обучении, слушателей школы ос-» 
нов маркиезма-ленинизма зачис
лили в семинар по изучению про
изведений В II. Ленина. Секре
тарю парторганизации Т. Р. Выо- 
шиной было указано на непра
вильные действия.

Учебный год во всей системе 
политического образования закон
чился 10 нюня. Итоговые занятия 
по материалам XXIV съезда 
КПСС прошли организованно. В 
настоящее время итоги учебы об
суждаются на собраниях первич
ных парторганизаций. Одновре
менно развертывается подготов
ка к предстоящему учебному го
ду. .

И. РЫ Ж О В.
зав. кабинетом политпросве
щения.

Сотни мальчиков и дсьичек застыли в строю торжественной линейки. Она посвя- штатного корреспондента В. Небогина об открытии лагеря читайте на 4 странн-
щена открытию нового пионерского лагеря строителей «Космос». Репортаж нашего не- це .сегодняшнего номера газеты.

Собрание актива строителей
В М И Н У В Ш У Ю  с р е д у  в а к т о в о м  з а л е  с т р о и 

т е л ь с т в а  с о с т о я л о с ь  с о б р а н и е  п а р т и й н о -х о 
з я й с т в е н н о г о  а к т и в а ,  к о т о р о е  о б су д и л о  в о п 

р о с  о х о д е  с т р о и т е л ь с т в а  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы х  
о б ъ е к т о в  и у с и л е н и и  ш е ф с к о й  п о м о щ и  сел у .  С 
д о к л а д о м  в ы с т у п и л  з а м е с т и т е л ь  н а ч а л ь н и к а  у п 
р а в л е н и я  с т р о и т е л ь с т в а  Н . И .  С т а н и ш е в с к и й .

В  п р е н и я х  п о  о б с у ж д а в ш е м у с я  в о п р о с у  в ы с т у  
п и л и  н а ч а л ь н и к  у п р а в л е н и я  п р о и з в о д с т в е н н ы х

п р е д п р и я т и й  С. В а с и л ь е в ,  с е к р е т а р ь  п а р т и й н о г о  
к о м и т е т а  ж и л и щ н о - к о м м у н а л ь н о г о  у п р а в л е 
н и я  В. Д о р о н и н ,  н а ч а л ь н и к  СМ У -8 И . Ш а х у р о в ,  
н а ч а л ь н и к  СМ У -6 И . С а зо н о в ,  з а м е с т и т е л ь  с е к 
р е т а р я  п а р т к о м а  с т р о й к и  И . Ш и к ш а н о в ,  н а ч а л ь 
н и к  у п р а в л е н и я  р а б о ч е г о  с н а б ж е н и я  А .  Т о к а р е в  
и  в т о р о й  с е к р е т а р ь  Б о х а н с к о г о  р а й о н н о г о  к о м и т е 
т а  п а р т и и  С. Т р о ш и н .

У ч а с т н и к и  с о б р а н и я  п о д р о б н о  п р о а н а л и з и р о в а 

л и  п о л о ж е н и е  д е л  н а  с т р о и т е л ь с т в е  с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н ы х  о б ъ е к т о в  в свете  р е ш е н и й  X X I V  

с ъ е з д а  К П С С , в с к р ы л и  и м е ю щ и е с я  н е д о с т а т к и  в 
ш е ф с к о й  р а б о те  и н а м е т и л и  к о н к р е т н ы е  з а д а ч и  
с т р о и т е л е й  в д а л ь н е й ш е м  п о д ъ е м е  с е л ь с к о х о з я й 
с т в ен н о го  п р о и з в о д с т в а .  С о б р а н и е  п р и н я л о  р а з 
в е р н у т о е  п о с т а н о в л е н и е  по э т о м у  в о п р о с у .

С е г о д н я  н а  в т о р о й  с т р а н и ц е  н а ш а  г а з е т а  п у б 
л и к у е т  и з л о ж е н и е  д о к л а д а  Н . И . С т а н и ш е в с к о г о  
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АНГАРСКИИ СТРОИТЕЛЬ -
тельно, отставание от плана сос
тавляет сегодня 100 тысяч рублей. 
Причины тут разные: отсутствие 
рабочей силы, технической доку
ментации, сборного железобето
на.

Вот что произошло, к примеру, 
на строительстве теплиц. Нас сей
час критикуют за то, что не мо
жем завезти детали. Д а.^де  мо
жем, а месяца полтора г. 
из-за этих же деталей мы пр 
стаивали. Сегодня УПП их изгото- 
вило столько, что мы ие успева
ем монтировать. Нужна вторая 
смена. Одновременно хочу заме
тить, подчеркивает т. Шахуров, 
что на строительстве теплиц не

Директивы XXIV съезда КПСС ции и неудовлетворительного фи- ЗЖ БИ -1, ЗЖ БИ-4, которые ие канчивает свой доклад т. Стами- хватает металла, стекла, не ре-
определили главную задачу девя- нансирования. выполнили тематических заданий, шевскнй, наш коллектив имеет все шен вопрос теплоснабжения, к
того пятилетпего плана обеспе- Затем Н. И. Станншевский го- Иначе решает эти вопросы основания заверить Бохапский /Ке коллективам С м л -4  и
чнть значительный подъем мате- ворнт о Шефской помощи строи- СМУ-7. Коллектив механнзато- райком партии, что свои обяза- СД1У-7 необходимо ускорить свои
риалыюго и культурного уровня гелей колхозам и совхозам Бохан- ров выполняет обоюдное поста- тельства мы выполним. работы.
жизни народа на основе высоких ского района. В январе был рас- новление партийных органов — Р |  ЕРВЫ М  в прениях высту- Большая тревога за судьбу обя-
темпов развития социалистическое смотрен и согласован перспектив- благоустроил территорию детско- I I  пил начальник УПП т. Ва- зательств прозвучала в выступле-
го производства, научно- ный план шефской работы на го сада в колхозе им. XXII П снльев . В прошлом году, го- ини начальника С М 5 -6 И. Сазо-
техннческого прогресса и уско- 1971 год. Вопрос об этом обсуж- съезда КПСС, смонтировал обо- ворит он, для подшефных колхо- нова- 1 'ы строим базу Облмеж-
рення роста производительности дался в парткоме стройки и об- рудование котельной и зернотока. зов наши предприятия выделили колхозстроя, говорит он. Но стро-
труда. Успешное решение этой коме КПСС. Согласно принятым Нам необходимо, говорит да- 1540 кубометров сборного железо- им медленно и плохо. Между тем,
главной задачи во многом зави* постановлениям заводы УПП обя- лее докладчик, перестроить one- батона, около 2 тысяч кв. мет- если в области не будет такой
сит от дальнейшего развития сель- запы изготовить и поставить нз- ратнвную работу по организации ров стеновых панелей, 206 кубо- базы, то мы и через пять и через
ского хозяйства. делия па 10 коровников и свннар- и контролю за шефской помощью метров пиломатериала, 5 млн. Ю лст будем отвлекать свои ре-

Наша область, например, долж- ников. Пока готовы изделия толь- селу и за выполнением плана стро- штук кирпича, 300 кубометров СУРСЫ на сельскохозяйственное
на в короткие сроки обеспечить ко па 4 коровника. ительно-монтажных работ в кол- круглого леса. Освоили также строительство,
снабжение населения мясом, мо- СМУ-1 для совхоза «Усть-Ал- хозах и совхозах. Мы надеемся, выпуск деталей для строитель- L' T0 же касается Мегетской пти-
локом и другими продуктами за тапскнй» поставило полный ком- что Боханский райком партии и ства теплиц. цефабрики, то, несмотря на общие
счет собственного производства, плект железобетона и столярки райисполком примут наши пред- В нынешнем году перед кол- довольно высокие темпы, здесь
Намечено увеличить капиталовло- па 8-квартнрный дом и выполни- ложення об организации объеди- лективом УПП стоят более объем- плохо комплектуется цех комби-
жения в сельское хозяйство об- ло работы по подземной части ценного оперативного штаба для ные задачи. Но нам мешают раз- кормов. Наметилось серьезное от-
ласти до 382 млн. рублен, что поч- механизированного тока. СМУ-4 решения принципиальных вопро- личного рода неувязки. Не реша- ставание, хотя все мы ясно пони-
ти на 200 мли. больше, чем было смонтировало в колхозе «Друж- сов. В таком важном деле, каким ются, например, вопросы техннче- маем, что без этого цеха фабрик^
освоено в предыдущей пятилетке, ба» отопление в телятнике Ла является сельскохозяйственное -ской документации. Ее попросту ие может быть сдана в эксплуа-

Не так давно состоялся иле- 250 голов, а в совхозе «Обусин- строительство, не должно быть нет. Колхозы не 'располагают та1*н,9;
пум областного комитета партии, екий — закончило отделочные никакого самотека. специалистами для составления И. Сазонов поставил также воп-
который обсудил задачи по даль- работы на двух 48-квартирных В разгаре другая сельскохо- проектно-сметной документации, Рос 0 необходимости изыскания
исйшему развитию животновод- домах. Комсомольцы СМУ собрали зяйственная кампания— заготов- и им нужно оказать соответству- местных строительных матерна-
ства в свете решений XX1 \  съезда для сельской школы библиотеку, ка кормов. Трудящиеся Москвы, ющую помощь. лов (песка, гравия) непосред-
КПСС. Большое внимание на оборудовали красный углок, ком- как известно, выступили с почи- О том, что сделал коллектив ственно в колхозах н совхозах,
пленуме было уделено, в частно- пату боевой славы, спортивную ном оказать подшефным хозяй- Ж КУ в подшефном колхозе име- чтобы не завозить их из Ангарска,
стн, вопросам капитального строи- площадку. ствам необходимую помощь в ни Ленина, рассказал участникам Б минувшей пятилетке, гово-
тельства на селе, дальнейшему СМУ-6 в совхозе «Казачинскийч этом деле. Строители Ангарска собрания В. Доронин, секретарь Р|,т в своем выступлении началь-
развнтию шефской работы и ока- закончило строительство силос- поддерживают почин москвичей, парткома ЖКУ. Здесь и строи- ,,ик УРСа А. Токарев, наш город
занию широкой помощи города пои траншеи, освоило 78 тысяч но в связи с большой удален- тельство новых объектов, и куль- был обеспечен на 75 процентов
селУ* рублей на строительстве трех- ностью подшефных хозяйств мы турное обслуживание, лекции, картофелем и на 55 процентов

Об этом и говорил в своем этажного админнстративно-быто. fie имеем возможности организо- комплектование библиотеки и овощами из местных ресурсов. В
докладе на собрании партийно- ВОго корпуса. Большую работу в вать субботники. Учитывая эТо, т. д. Но сделанного могло быть новой пятилетке перед нами по-
хозяиственного актива зам. на- подшефных хозяйствах провели мы решили направить сроком на значительно больше. Беда в том, ставлена задача полностью обе-
чалышка стройки Н. П. Стани- коллективы ЖКУ, РМЗ, СМУ-7, один месяц в колхозы и совхозы что строительные бригады не спечить себя картофелем и на 80
шевскнй. УПП и другие. не меньше 100 рабочих. Их зада* всегда обеспечены материалами, процентов овощами. Большие

Далее докладчик подробно ха- Вместе с тем надо заметить, ча—помочь в заготовке кормов, а руководители колхоза мало задачи предстоит решить и в об-
рактерпзует задачи, стоящие' пе- подчеркивает т. Станншевский, Одновременно стройка получи- проявляют заботы о создании ласти капитального строительства,
ред тружениками колхозов и что тематические задания, утвер- ла задание прополоть 40 гекта- нормальных бытовых условий однако из выделенных на пынеш-
совхозов области в новой пяти- ждениые парткомом стройки и ров капусты, свеклы и других для горожан, командируемых на ний год 2 млн. рублей освоена
летке и анализирует ход выпол- Боханским райкомом КПСС, не овощных культур в совхозе «Сая- работу в село. только одна треть. Ангарские
нения наших обязательств по выполняются. Нам надо заас- ны». На сегодняшний день ос* Объекты сельскохозяйственно- строители в большом долгу пе-
строительству сельскохозяйствен- фальтнровать 6 зернотоков общей талось обработать 8 гектаров. В го производства занимают 20 про- РеД тружениками села,
ных объектов. площадью 12 тысяч кв. метров, ближайшие дни для проведения центов годового государственного Б заключении выступил второй

Нынче ангарские строители сдать в эксплуатацию 4 мехапи- важных и срочных работ на селе плана нашего СМУ, говорит на- секретарь Боханского райкома
должны выполнить иа селе строи- зированны х пункта по переработ- из предприятий стройки будут чальиик СМУ-8 И. Шахуров. Нын; партии С. А. Трошин. Он расска-
тельно-монтажных работ па сум- ^  зерна и 4 нефтехранилища, направлены экскаватор, 2 буль- че мы должны построить евино- зал о планах тружеников сельско
му 3 млн. 330 тысяч рублей. План Если оценивать шефскую работу дозера, несколько самосвалов и откормочный комбинат на 1000 го- го хозяйства на новую пятилет-
первого полугодия выполнен на с ЭТцХ позиций, то следует бро- другая необходимая техника, бу- лов, жилой дом и подсобное по- ку и о тон помощи, которую они
108 процентов, в том числе по сить серьезный упрек в адрес ру- дут выделены соответствующие мещение в Савватеевке и 10 теп-» ждут от коллектива нашей строи-
Мегетской птицефабрике на 114 ководнтелей СМУ-1, СМУ-4, материалы. Таким образом, за- лиц. Работы идут неудовлетвори- ки. 
процентов, по Ангарской птице
фабрике — на 104, по Казачин- 
скому совхозу — на 360 и по 
Большереченскому совхозу — на 
58 процентов.

Из приведенных цифр видно, 
что при общем благополучии мы 
имеем серьезные недостатки по 
строительству отдельных важ
нейших объектов. В первую оче-  ̂
редь это относится к строитель
ству теплиц, 10 комплектов кото
рых мы должны сдать ие позднее 
сентября. Вся беда здесь в том, 
что не решен вопрос с обеспече
нием теплом н стеклом, отстают 
и общестроительные работы.

Крайне медленно идет строи
тельство центральной усадьбы 
колхоза «Страна Советов» по ви
не руководства треста Знмахим- 
строй. Не позднее первой декады 
августа мы должны сдать в эк
сплуатацию 6 железобетонных, 
траншей для сенажа и силоса, 
однако дело тормозится из-за от
сутствия технической документа-

комбината. Более 100 тысяч евн- вого посевного материала в за- 
ней будет сдавать ежегодно это КрЫтой зоне семеноводства кар- 
специализнрованное хозяйство. тофеля, организованной в При

Строители взяли обязательство морском крае, 
сдать основные объекты комплек- На снимках вверху: слева—л а
са к 7 ноября 1971 года. Начался борант. Н. Шулико осматривает 
монтаж оборудования в свинарни- растения картофеля, развивающп- 
ках, сооружаются мощные очист- сся из меристемы среза с точки 
ные сооружения, комбикормовый роста картофельного ростка; спра- 
завод витаминов. В 10 километ- ва — в изолированном боксе теп- 
рах от производственных поме- ЛццЫ биолого-почвенного инстн- 
щений строится жилои поселок. тута лаборант Л. Казачкова на- 
300 семей уже справили здесь но- блюдает за развитием растений 
воселье. картофеля.

На снимке: на строительстве Фото Н. Назарова,
свинарников. Фотохроника ТАСС

НА БЛАГО НАРОДА
В теплице биолого-почвенного 

института Дальневосточного на
учного центра Академии' наук
СССР выросли необыкновенные 
кусты картофеля. Первый росток 
каждого нз них появился два го
да назад в пробирке. Дело в том, 
что в институте проводятся боль
шие работы по оздоровлению цен
ных сортов картофеля от вирус
ных болезней. Одни из путей — 
получение свободного от вирусов 
растения методом культуры тка
ней. С точки роста картофельно
го побега производится срез тол- 

, щиной около 100 микрон.

В 60 километрах от Москвы 
строится крупный комплекс Куз- 

“̂ нецовского свинооткормочного

В стерильных условиях эта 
мельчайшая частица ткани расте
ния — апикальная меристема — 
«высеивается» в питательную сре
ду, помещенную в пробирку. 
Здесь в течение полутора месяцев 
вырастает крошечный стебелек в 
корешками и листочками. Этот 
побег затем переносится в пе
сок и содержится в изолирован
ном от вирусов боксе теплицы. В 
конце длительного выращивания 
получаются кусты, приносящие 
клубни, которые свободны от вре
доносных вирусов.

В институте проводятся также 
работы по получению безвирусно- 
го картофеля и другими метода
ми, например,—с помощью химио- 
и термотерапии. Безвирусные кар
тофельные клубни являются ос
новой для размножения здоро-

Строительство на селе 
в а ж н а я  з а д а ч а

С собрания партийно-хозяйственного актива



П О ЛУ ЧИ В массу наказов от 
своих девчат, бригадира 
Елены Гавриловой и письмо 

от комитета комсомола стройки, 
я отправилась в путь.

«Краснодон — как душа ш ах
тера — открытый, простой, О и
лежит на степной равнине, па
ветрах, и подъезжая, вы видите 
его, как на ладони — с высоки" 
ми мачтами электролиний, копра
ми шахт, со стрелами кранов. 
Как часовые славы, неподвижно 
стоят вокруг города терриконы. 
Краснодон! Стоит произнести 
это слово, и в сердце стучит: 
«Молодая Гвардия».

Когда-то, а впрочем, не так 
уж давно — лет пятьдесят на
зад, здесь было безлюдно и
тихо. Только травы шелестели в 
широком поле. Но таила в себе 
эта земля богатство неисчисли
мое — каменный уголь. И вот в 
19.14 году гигантские норы проре

зали степь — были построены 
первые шахты. Перед войной 
шахтеры треста «Краснодон- 
уголь» уже дали стране более 
двух с половиной миллионов 
тонн угля — в 25 раз больше, 
чем до революции.

Есть у краснодонцев любимое 
место отдыха — городской 
парк. С парком связана одна из 
самых трагических страниц био
графии Краснодона. Вот она, ее 
скорбная веха — братская моги
ла, над которой склонили голо" 
вы ивы. На плитах долгий перечень 
имен и фамилий. В ночь на 29 
сентября 1942 года здесь были 
казнены 32 шахтера-коммунн- 
ста...».

Эти слова о славном городе и 
его героях я прочла в путеводи' 
теле «Краснодон», который з а 
благовременно приобрела еще в 
Ворошиловграде. С этой не
большой книжечкой прошла но

всему городу, посетила многие 
памятные места.

В горкоме комсомола Красно
дона встретили меня радушно. 
Людмила Якубович, второй сек
ретарь, узнав о цели моего при
езда, обещала во всем помогать. 
На другой день я отправилась 
па улицу Ломоносова. Неболь
шой домик утопал в цветущем 
саду. На воротах табличка — 
«Ломоносова-8». Здесь и живет 
мама Сергея Тюленина Алек
сандра Васильевна.

Не скрою, с сильно бьющимся 
сердцем постучала я в калитку. 
Долго ж дать не пришлось, на 
пороге появилась невысокая се
дая старушка с открытым доб
рым лицом. Я сразу узнала ее
— это была она, мать героя.

Каково же было удивление 
женщины, когда она узнала, 
что я посланка далекой Сибири, 
где помнят и чтут Сергея Тю

ленина, и что передовая брига
да строителей молодого города 
Ангарска борется за честь на
зываться именем ее сына. Я 
вручила Александре Васильевне 
сибирские подарки, сувениры, а 
потом, целый вечер, просидели 
мы вдвоем за чашкой чая.

Рассказала о нашей бригаде, 
о Сибири, Ангарске. Мать героя 
вспомнила годы Великой Отече
ственной, подвиг молодогвар
дейцев, Сережу. Трудно было 
поверить, что передо мной 86- 
летняя женщина. Как ни велико 
было горе матери, потерявшей 
сына, голос ее не дрогнул, ко
гда она вспоминала те далекие 
страшные дни, которые мы зн а 
ем только по кинофильмам и 
книгам. Она верит, что наша 
молодежь растет такая же: 
сильная, смелая, верная Ленин
скому делу, какими были герои- 
молодогвардейцы .

Только поздно вечером я 
распрощалась с гостеприимной 
хозяйкой маленького домика. 
Дочерей Александры Васильевны 
Феню и Надю не застала: они
были в отпуске. Мать героя з а 
ботливо попросила пожить £  нее 
несколько дней, но узнав, что я 
хорошо устроилась, успокоилась. 
На память о сыне подарила не
сколько фотографий и книг, при- 
чем на одной из них, «Молодой 
Гвардии» А. Фадеева, оставили 
свои автографы отец Ульяны 
Громовой — М. Громов п мать 
Ивана Земпухова — А. Земпу
хова.

Несколько дней я прожила в 
этом замечательном городе. Р а 
ботники Краснодонского музея 
подарили несколько памятных 
фотографий и книг. Краснодон
ский музей —это волнующий 
мемориальный памятник погиб
шим комсомольцам. Но не толь
ко скорбно-торжественная тиши
на его комнат бережет память о

них. Память о них — это сам 
Краснодон. За  каждым поворо
том ровных улиц новая встреча 
с героями. Я побывала п двух
этажном здании — школе № \ 
нм. Горького. Здесь они учи
лись. На дверях одного из 
классов надпись «Здесь учился 
Герой Советского Союза Олег 
Кошевой». За дверью—тишина. 
Идет урок. Другой мальчишка— 
самый лучший ученик сидит за 
Олеговой партой. Каждое утро, 
начиная перекличку, учитель 
вызывает:

— Олег Кошевой!
И, поднявшись, мальчишка 

■взволнованно и торжественно 
отвечает: «Пал смертью храб
рых в бою за свободу и незави
симость нашей Родины!».

Несколько лет назад Красно
дон был городом преимущест
венно одноэтажной застройки. 
Теперь я увидела четырех- и 
пятиэтажные жилые здания. 
Красивые многоэтажные з а 
стройки в центре города — на 
проспекте им. Молодой Гвар
дии, на улицах им. Первой Кон
ной, Петра Котова и др.

Новое поколение краснодон
цев выходит сегодня в жизнь, 
включается в созидательное 
творчество народа, строящего 
коммунизм и тысячи юношей и 
девушек равняются на подвиг 
юных героев, как равняется на 
его наша бригада, носящая имя 
Героя Совотского Союза моло
догвардейца Сергея Тюленина.

С. ЗАЙЧИКОВА.

На снимках: вверху — мать
Героя Советского Союза, члена 
штаба «Молодой гвардии» Сер
гея Тюленина Александра В а
сильевна. Внизу — не иссякает 
людской поток к Краснодонскому 
музею, мемориальному памятни

ку гсроям-комсомольцам.

КРАСНОДОНСКОЙ

— ,М| А П  Г А PC К ИИ СТРОИТЕЛЬ
ПУБЛИКУЕТ „ФАКЕЛ“

НА
ЗЕМЛЕ

Большую честь оказала мне наша бригада, направив в качестве 
своего представителя в г. Краснодон. Я поехала туда на встречу с 
матерью Героя Советского Союза молодогвардейца Сергея Тюлени, 
на — Александрой Васильевной Тюлениной. Кроме того, нужно бы
ло побывать в музее молодогвардейцев, собрать материалы о геро
ях. Ведь наш коллектив, выполнив ряд повышенных обязательств, 
добился высокого права носить имя героя-молодогвардейца Сергея 
Тюленина.

ЧТОБЫ ДЕЛА ШЛИ ЛУЧШЕ
Недавно на заводе железо

бетонных нзделнй № 1 прохо
дила профсоюзная конферен
ция по проверке коллективно
го договора между админист
рацией и профсоюзной орга
низацией.

С большим отчетным докла- 
дом на конференции выступил 
заместитель директора завода 
тов. А\олоков, который оста
новился па успехах коллектнт 
ва за полугодие. Он сообщил 
собравшимся, что объем реа
лизации продукции заводом
выполнен на 102 процента, 
объем валовой продукции — 
на 103,7 процента, выпуск 
сборного железобетона — на 
101,8 процента, арматуры — 
103 процента, выработка на 
одного рабочего — 114,4 про
цента. Особенно хорошо — го*

ворит товарищ Молоков, — 
поработали цехи минваты 
(108,7 процента), № 1 (104,6 
процента), № 3 (103,9 процен
та). Кроме того, докладчик 
остановился и на причинах, 
мешающих нормальной работо 
коллектива, и на задачах, на
правленных на устранение этих 
недостатков.

Содокладчик, председатель 
завкома тов. Поздняков рас
сказал, в частности, делегатам 
о том, какие средства затраче- 
пы на оздоровительные ме
роприятия профсоюзной орга
низацией. Так, на курортах, 
сообщил он, за это время по
бывало 35 человек, в том чис
ле 31 рабочий. Приобрели пу
тевки в профилакторий — 38 
человек, из них 32 рабочих и 
т. д. После содоклада развер
нулись прения. Выступившая 
сварщица арматурного цеха 
Горелова рассказала делегатам 
о недостатках в цехе и потре
бовала от имени своей брига
ды быстрейшего их устранен 
ния. Она сказала: «Спец-
обувь наши женщины-арма
турщицы за последнее время

не получают. Сейчас летняя 
пора, и девчата приходят на 
работу в босоножках, в них 
и работают. Из-за чего зачас
тую получают травму ног. 
Ведь у нас всюду металл, про
волока. Большие недостатки и 
в работе нашей заводской сто
ловой. Обеды бывают не 
всегда., хорошо и вкусно при
готовлены. Как-то мы пыта
лись сделать контрольный за
вес готовых порционных блюд, 
но работники столовой нам 
этого не- позволили. Рабочему 
контролю завкома, на наш 
взгляд, следует тщательней 
контролировать заводскую 
столовую». ,

Выступление Гореловой под
держали рабочие В. Козырев и 
П. Исаев. Они также говорили 
о неудовлетворительном снаб* 
женин спецодеждой, о плохой 
работе столовой, а кроме то
го, просили установить в цехах 
завода автоматы с газирован
ной водой.

В прениях выступил и пред
седатель группы народного 
контроля завода И. А. Часту- 
хин. Он, в основном, остано*

вился на тех же недостатках, 
о которых говорили рабочие и 
просил конференцию, завод
ской комитет немедленно на
вести порядок в этих вопро
сах.

Начальник цеха № 1 Н. М. 
Фоменко рассказал делегатам 
о недостатках в культурно- 
массовой работе завода, о том, 
что в туристическую базу
завода вложены огромные
средства и труд, а отдыхать
рабочим пока негде: турбаза 

до сих пор еще не приведена 
в должный порядок. Там ос
тались совсем пустяковые ра
боты — электропроводка, ко
торую следует немедленно за
кончить с тем, чтобы коллек
тив завода мог отдыхать там 
в субботу и воскресенье.

Все выступавшие делегаты 
вносили ценные предложения,
направленные главным образом 
на скорейшую ликвидацию 
имеющихся недостатков. Деле
гаты внесли в проект решения 
пункт о пересмотре норм спец- 
обуви арматурщикам.

Принятое постановление 
должно значительно улучшить 
условия труда и быта рабочих 

завода железобетонных изде
лий № 1.

Л . БЕЛЕНОВА, 
внештатный корреспондент,

Азербайджанская ССР. Всесо
юзная ударная стройка — Сум- 
гаитский химический комбинат, 
сооружение которого намечается 
закончить в конце текущей пяти
летки, будет выпускать продук
цию сорока наименовании.

В строй войдут 20 крупных 
производств по выработке мине
ральных удобрении, ядохнмика- 
тов* сырья для получения пла- 
стмасс, синтетического волокна 
и др.

На снимке: установка для про
изводства бензола — она скоро 
выдаст первую продукцию.

Фотохроника ТАСС



ЛЕТО ПИОНЕРСКОЕ

днем
ождения, 

„Космос"!
Дни рождения бывают не толь

ко у люден. 9 июля состоялся 
день рождения нового пионер
ского лагеря строителей, имя ко- 
торому — «Космос». Он достоин 
такого имени. Вот оценка лагеря 
глазами самих ребят. Причем до. 
кументальная, взятая нз ребячьей 
Стенгазеты «Юные космонавты».

Саша: «Такого красивого лаге
ря еще не видел. Красивые зда
ния хорошая библиотека, много 
игр».

Алик: «Мне нравятся товарищи 
в отряде. У нас большая, светлая 
комната. Корпуса очень красивые, 
светлые».

Валерий: «Мне нравится столо
вая: просторная, светлая, краси
вые мягкие стулья».

Рашид: «Мне нравится умываль
ная комната. Там просторно, 
удобно, светло».

«Космос» — это лагерь Аовой 
архитектуры, — читаю в другой 
стенгазете. — В комнате домаш
ний уют».

Таких высказываний много. Но, 
говорят, все познается в сравне
нии. В сравнении со старыми вре
менными досчатымн сооружения
ми «Космос» — это шаг в буду
щее. Стекло и бетон. Долговеч
ность в сочетании с комфортом,

присущим современной городской 
квартире, плюс все блага первоз
данной природы. Чего еще мож
но желать? Долго строился л а 
герь, но вышел достойный пода
рок детям. Да только ли детям! 
Ведь кончится пионерское лето, и 
здесь будет первоклассный дом от
дыха для самих строителей.

Но вернемся к празднику.
Пока выстраиваются отряды, 

еще и еще раз проверяется под
гонка пионерской формы, я за 
глядываю в спальни. На первом 
этаже поселились мальчики, на 
втором — девочки. В комнатах по

пять, десять кроватей. Больше— 
по пять. Аккуратная заправка кро^ 
ватей, аккуратно выставленная в 
коридоре обувь. Блестят никелем 
краны умывальной комнаты, на 
стенах цветные панно. В столовой 
красиво, как в театре. С чем мож-i 
но сравнить такой лагерь? 
Пионерский лесной дворец, да и 
только!

Торжественная линейка постро. 
ена. Звучат рапорты:

— Отряд «Красные дьяволята»! 
Наш девиз: «Да здравствует ве«
тер, который в лицо!»

Отрядов много, девизов тоже,

и все бодрые, жизнерадостные.
Слово предоставляется гостям. 

Первым выступает Герой Социа
листического Труда, начальник уп
равления строительства С. И 
Алешин.

— Ребята, лагерь построен ва
шими папами, мамами, старшими 
братьями и сестрами. Их трудом.

начальнику. В ответ звучат сло
ва' ребячьей благодарности, в ко- 
торых упоминаются имена пере
довых строителен, чьими руками 
создавался этот чудесный лес
ной дворец. Это маляры Е. Г, 
Просвирякова, Й. А Свистова, 
В. Е. Бруева, плотники А. А. Ве- 
жак, С. М. Брус, электросварщик 
И. Г. Брузнискнй и много других 
имен.

Наступает самая торжествен
ная минута. Взвивается вверх по 
мачте алый флаг. Идут строгие, 
красивые и торжественные знаме
носцы. Вручается знамя лагеря. 
Церемония заканчивается, а 
жизнь лагеря, самого красивого 
и благоустроенного в городе, с ко
торым может равняться только 
пионерский лагерь нефтехимиков 
«Юбилейный», жизнь лагеря с 
этого дня начинается. В добрый 
путь «Космос»!

В. НЕБОГИН.
Фото автора.

На снимках: вверху — торжест
венный момент открытия нового 
пионерского лагеря. Начальник 
управления строительства, Герой 
Социалистического Труда С. Н :

Но нужен и ваш труд и старание, Алешин вручает символический 
чтобы «Космос» стал действитель- ключ от лагеря. Внизу —в этом 
но лучшим пионерским лагерем здании разместились столовая и 
города. Под дружные аплодисмен- клуб лагеря. Славный подарок 
ты С. Н. Алешин вручает jc h m -  получили дети ангарских строи- 

волический ключ от лагеря еготелей.

fD) ГГЖЕНшж

шш

шим мня
Незаметно пролетел первый сезон на детской площадке, орга

низованный при клубе «Октябрь». Поселок «Новый», где располо
жен клуб, стоит вплотную у леса, и до реки — рукой подать. И 
самым главным занятием ребят были прогулки, экскурсии. А ве
чером обязательный просмотр кинофильмов. К фильму «Снежная 
королева» девочки Люда Черноус, Наташа Валова, Надя Калини
на подготовили беседу о творчестве Андерсена. Интересным было 
обсуждение японского мультипликационного фильма «Кот в сапо
гах». Ребята горячо спорили о достоинствах фильма, о его цвете, 
сравнивали с нашими советскими «мультиками».

Я"1од занавес сезона состоялось большое чаепитие с традицион
ным пирогом и подарками. Единодушное желание всех ребят — 
остаться на площадке и на второй сезон, который открывается в 
понедельник.

Э. ЗРЕБНОВА, 
зав. детским сектором.

Если легкая атлетика —ко
ролева спорта, то десятиборье 
—ее венец. На городском пер
венстве среди клубов родился 
новый десятиборец — Юрий 
Альвинов, в тяжелейшей и мно- 
готрудной борьбе сумевший 
выполнить норму первого раз
ряда.

Десятиборьем Альвинов за
нимается давно; упорно, от 

■вида к виду его тренировал и 
вел тренер легкоатлетов Кон
стантин Ващенко. И настал 
день, когда ученик выигрывает 
у учителя, выигрывает и у са
мого сильного соперника, кан
дидата в мастера нз «Ангары» 
А. Сбнтнева”.

Перед началом соревнова
ний К. Ващенко составил пять 
вариантов того, как может вы
ступить команда строителей. 
Тщательно взвешивались воз
можности каждого спортсмена. 
Зачем нужен был столь тща
тельный анализ? Дело в том, 
что «Ермак» и «Ангара» давно 
утвердили за собой славу фа
воритов легкой атлетики в го
роде, неоднократно, по очереди 
подтверждали ее. «Сибиряку» 
удавалось в разное время по
беждать го одного, то другого 
соперника, но ни разу строи
тели не смогли оставить поза
ди обе команды.

Теперь, когда позади два дня 
упорной борьбы, легкоатлеты 
с гордостью говорят о том, 
что впервые «Сибиряк» стал 
чемпионом города с числом оч
ков "36361. У «Ангары»—33893 
очка, команда «Ермака» на
брала 29399 очков.

Строители сумели победить 
за счет высоких результатов 
ветеранов клуба, опытных лег

коатлетов и хороших результа
тов молодых — работников 
предприятий стройки (по усло
виям соревнований запреща
лось выступать воспитанникам 
ДЮ СШ ). Соревнования пока
зали, что на стройке имеется 
резерв легкоатлетов, которые 
постоянно тренируются и в лю
бой момент способны защитить 
цвета клуба.

А. Седых, работник завода 
ЖБИ-1, занял 2-е место в 
прыжках в длину, Н. Луговой, 
работник того же завода, от
служивший в армии и вернув
шийся на стройку, был треть
им в беге на 3000 метров с пре
пятствиями. Весомый вклад в 
сумму зачетных очков внесли
A. Шрагер и А. Аминов.

Пять лет держался рекорд
области в прыжках в высоту, 
и побить его удалось прыгунье 
СК «Сибиряк» А. Поповой, 
одолевшей плаику на высоте 
168 см. Это новый рекорд об
ласти и норматив мастера 
спорта. Как всегда, отлично 
выступили О. Ващен
ко — бег на 400-метровой 
дистанции и Т. Авилова—6ef 

на 800 и 1500 метров. Бойцов
ские качества, волю к победе 
показал В. Бурчик, 1500 метров 
он пробежал за 4.05.0 мин., а 
800 метров — за 1.57.8 мин.
B. Московских, начавший свой 
путь в спортивном коллективе 
завода ЖБИ-1, окончил техни
кум фузкультуры и вернулся 
в секцию легкой атлетики. На 
первенстве города опередил 
своих соперников на стомет
ровке, выиграл дистанцию 200 
метров.

Сейчас чемпионы города лег
коатлеты СК «Сибиряк» гото
вятся к зональным соревнова- 
ниям ЦС.

Б. САВЧЕНКО.

новый
МАГАЗИН

В августе при магазине «Радуга», на месте бывшего кафетерия, 
откроется новый магазин самообслуживания. Первый этаж займет 
мясо-рыбная продукция, на втором—бакалейные товары в широ
ком ассортименте. Магазин . подвергнут детальной реконструкции, 
заново отделан, на первом этаже установлены новые холодильные 
камеры, большой подъемник. Фасовка мяса и рыбы будет произ- 
водиться за стеклянной перегородкой, так что любой посетитель 
сможет наблюдать за работой фасовщиков.

Обслуживать магазин будет, в основном, молодежь — выпуск
ники ГПТУ-32. Сейчас они проходят стажировку в бригадах 
опытных продавцов.

А. ГОРДЕЕВА,
директор магазина «Радуга».

Редактор В. А. СТАРИКОВ

Телевидение
17, СУББОТА 

3-й канал

14.00 — Показывает Москва. 
14.10 — Новости. 14 15 — V Спар
такиада народов СССР. 15.15 — 
Л. Мннкус. «Дон-Кихот». Спек
такль Государственного Академи
ческого Большого театра Союза 
ССР. 18.15 — Новости. 18.30 — 
Кинопанорама. 20.00 — Показыва- 
ет Иркутск. 20.05 — Для детей 
«Читаи-город». 20.45 — «Опре- 
деленные предсказания». Мульт
фильм для взрослых. 20.55 — 
«Стадион». Спортивная передача. 
21.25 — Показывает Москва. 21.30
— «СИгулда». Документальный 
киноочерк. 21.40 — О. Иоселиани.

I «Пока арба не перевернулась». 
Спектакль.

5-й канал

21.30 — Показывает Иркутск. 
21.35 — «Тигры полосатые».
Мультфильм для взрослых. 21.40
— «Золотой теленок». Художест
венный фильм, 2-я серия. 23.15— 
«Концерт с опозданием». Коротко
метражный фильм.

18, ВОСКРЕСЕНЬЕ 

3-й канал

14.10 — Показывает Москва. 
14.15 — Новости, 14.30 — Выступ- 
ление министра цветной металлур. 
гии СССР тов. Ломако П. Ф. 
14.40 — Для школьников. Кон
церт учащихся центральной му
зыкальной школы г. Москвы. 
15.00 — «Сегодня — День метал, 
лурга» Репортаж с металлурги
ческих предприятий страны. 15.30 
—«Музыкальный киоск». 16.00 — 
Для юношества. «Искатели». 16.45 
— Выступление министра черной 
металлургии СССР тов. Казан- 
ца И. П. 16.55 — Концерт, по
священный Дню металлурга. 
18.1Q — Новости. 18.25 — «Четы, 
ре танкиста и собака». 20 и 21 се
рии. 20.25 — «У нас в гостях 
поэт Сергей Васильев». К 60-ле- 
тию со дня рождения. 21.00 — 
Показывает Иркутск. 21.05 — 
«Здоровье». Телевизионный жур
нал. 21.35 — «Людям огненной 
профессии». Концерт к Дню ме- 
таллурга. 22.25 — Показывает 
Москва. 22.30 — Музыкальные 
встречи. 23.00 — Новости. 23.05— 
«Знаете ли вы грибы?» Киноочерк.

23.25 — V Спартакиада народов 
СССР.

5-й канал
19.00 — Показывает Иркутск.

19.05 —  Из сокровищницы миро
вой музыкальной культуры. 19.45 
—«Свет и тени». Телевизионный 
художественный фильм по моти
вам рассказа Р Тагора.

Для работы в отъезд требуют
ся начальники и главные нжене- 
ры участков, прорабы, инженеры- 
строители ниженсры-геодезисты, 
специалисты автомобильного тран
спорта, а также экскаваторщики, 
бульдозеристы, шоферы.

Об условиях узнать в отделе 
кадров Ангарского управления 
строительства: г. Ангарск, ул О к
тябрьская, дом № 10.

Администрация, партком и 
профсоюзная организация
СА\У-7 выражают искреннее 
соболезнование Алексею И ва
новичу Бобрышеву в связи с 
кончиной отца

БО БРЫ Ш ЕВА  
Ивана Емельяновича.
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